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НАРОДНЫЙ СУДЬЯ
Решением 9-й сессии 

Свердловского областного 
Совета народных депутатов 
двадцатого созыва от 29,06, 
1989 года в соответствии со 
статьей 152 Конституции 
СССР народным судьей 
Первоуральского городского 
народного суда избран на 
10-летний срок Михаил Сер
геевич СИВОВ,. 1963 года 
рождения, уроженец г. Пер
воуральска Свердловской 
области. русский. член 
Е:ЛКСМ, работавший до 
апреля 1989 года, слесарем 
цеха № 9, а затем юрискон
сультом юридического отде
ла Новотрубного завода, 
студент 5-го курса Сверд
ловского юридического ин-
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ститѵта. Женат, имеет двух 
детей.

М. С. Сивов в настоящее 
время проходит стажировку 
и с 1 августа приступает к  
работе народного судьи.

МЕДАЛИ «АФГАНЦАМ»
«Воину-интернационалисту от благодарного аф

ганского народа» — так называется медаль, ко 
торую 19 июля на открытом собрании коммуни
стов «Хромпика» горвоенком города С. Б. Исла
мов- вручил «афганцам» объединения.

Их всего четверо на предприятии: Сергей Аве
рин, Николай ЦЬдцзин, Михаил Савертьев, Алек
сандр -Селиверстов. Может быть, потому и вни
мание к ним й» «ХромРИке» повышенное. Как 
отметил Сергей Батырович, «Хромпик» может 
служить примером бережного отношения к  «аф
ганцам». Все они получили двухкомнатные квар
тиры, предприятие помогает им материально.

; . В П АВЛО ВА.
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Другим бы так!
Хороща баня- в посел

ке динасового ‘ завода! 
Не так давно ее отре
монтировали, ввели до
полнительные бытовые 
услуги... Теперь .попарить
ся сюда приходят не 
только работники пред- 
псиятия. Приезжают ж и 
тели всего, г-брода. В 
бывшем здании , детской 
поликлиники с / недавних 
пор разместился комби
нат' бытового обслужива
ния.' Вот-вот начнет ра
ботать .стоматологический 
кабинет-, в - ■ помещении; 
которое раньше ' занима
ло фотоателье.

Это. лишь отдельные 
моменты ■ обциальнбй 
Программы, утверждае
мой на предприятии еже
годно., Важно отметить, 
ч ю  сама программа, на 
которую выделяют де
сятки 'ты сяч рублей, вы
полняется безукоризнен
но. Опыт предприятия в 
этом отношении стал

предметом обсуждения ца 
совместном заседании 
коллегии министерства и 
президиума Ц К  проф
союза работников метал- 

' лургичеокой промышлен
ности. По его итогам 

■коллективу вручены почет
ный диплом и денежная 
премия — три тысячи 
рублей.

Тех на заводе, кто  наи
более активно занимает
ся решением социальных 
вопросов, министерство 

наградило почетными гра
мотами. Это мастер груп
пы капремонта Ж К О  
П Ф. Тарасов, механик 
пеха Ms 1 Ю. А. Ж ига 
лов, начальники авто
транспортного, ремонтно- 
строительного цехов В. Г. 
Токарев и А. М. Никола
ев. Под руководством
последнего в цехе поя
вились сауна, баня, оздо
ровительный комплекс.

О. ГР И Ш П У Н , 
рабкор.

ГАЗЕТА OCHQBAHA 
В ИЮНЕ 1931 ГОДА

№  141 
(1 3 6 8 !)

С РЕД А , 26 ИЮЛЯ 1989 ГОДА Выходит пять раз в неделю ЦЕНА 
3 КОП.

Ц  Почти месяц бригада из цеха № 17 работает на 
заготовке сена

Ц  Не будь в совхозе этого стогообряаоввтеля, го
раздо больше горожан пришлось бы приглашать на 
помощь.

Л  Загружена очередная тележка. Можно немного 
отдохнуть.

Л  Арендатор А. М. Кошапов: «Здорово нам помога
ют новотрубники. Но, конечно же, в будущем хотелось 
бы обходиться своими силами».

В  Идет поливка капусты.
Фото Ю. ПАРАМ ОНОВА,

БЕЗ ГОРОДА ПОКА 
НЕ ОБОЙТИСЬ

«Ф оторепортаж  о работе арендаторов! — главный 
а гроном  совхоза «Первоуральский» В. Н. Каветских 
прищ урился,' — Вы все больш е почем у-то  в первом 
звене рассказываете, а веды второе работает не хуже, 
А условия там. в Ш айтанке, пожестче».

А рендаторов из второго звена искать долго не 
пришлось. Еще издали заметили мы гигантские струи 
«оды, расцвеченные радуж ны м и переливами. Шла по
ливка овощ ей, Лето нынче выдалось, прям о скажем, 
с неуральским  теплом , капусте* м оркови  и даже ка р 
тош ке трудно набрать е , росте без дополнительной 
влаги. Б «арвидвндва», ка к называют чаще всего второе 
звено, всего двенадцать человек. Двести гектаре®, раз
бросанных в о кр у г города, должны  они засадить, ®ы- 

. растить; убрать, Конечно, сегодня ещ е рано говорить 
! о б ‘ о тка зе 1 от помощ и города Практически на всех 
'О перациях приходится привлекать дополнительные ра
бочие руки. Такая помощ ь в копеечку  станет самим 
арендаторам, которы е' сейчас даже приблизительно 
-а 'м о гу т  прикинуть, сколько  они получат в конц а  года, 
Рее решит урожай; А пека у них ежем есячный аванс 
250 рублей. Эти даны-и они берут в долг, А  на вопрос, 
не останутся ли осенью  «без штанов», А, М . Кош апов 
пожал плечами и улыбнулся, Н ичего пока не известно, 
опыта нет, ведь аоенда только первый год,

Двое из них работают на полях у Пильной, там кар 
тош ка и капуста, двое на поливальных машинах « Ф р е 
гат» создаю т искусственный дож дь для м оркови и ка 
пусты за Ш айтанкой. Работа —  весь световой день, 
ведь к  хлопотам с прополкой  и поливкой прибавилась 
ещ е одна серьезная проблема; колорадский ж ук. Его 
собираю т вручную , проводят хим ическую  обработку,

Но как бь! то ни было, виды на урож ай в совхозе 
неплохие, И если скупятся ещ е специалисты на прог
нозы, то из чисто крестьянской ' осторожности.' не 
сглазить бы- Первая аренда сейчас приступает к сбору 
скороспелой капусты, часть ее у ж а  поступила в то р 
говлю,

И самое отраднее; ка к отметил главный агроном , 
что город  откликнулся на аренду. О сн о вн ы е . пом ощ 
ники сельчан, конечно, новотрубники. Почти месяц 
трудится на сенокосе  необычная бригада из цеха №  17 
Н овотрубного  завода. П очем у необычная? Да потому, 
что' своего бригадира называть наотрез отказались: 
see работаем на разных правах! Но А, М. Грибахо, в 
котором  и опыт, и сам вид выдают старшего, взял на 
себя инициативу а объяснении с прессой, С 26 июня 

'заводом  заготовлено 135 тонн сена. Это почти третья 
час+ь задания на предприятие. План ж е  совхоза —  200 
тонн, Трава нынче хорош ая, так что и братья Совкоаы, 
и А, И, Зю зин, и В, Ю . Елизаров, и - остальные за го 
товители уверены, что задание перекрою т;

Когда наблюдали за работой иовотрубнмков, поду
малось: а ведь горазд о  меньш е приходилось бы от
влекать лю дей с производств®, будь в совхозе доста
точно. высопроизводительнОЙ техники, О бразцы  такой 
'уж е  есть в ,  хозяйства. Один стогообразователь чего  
стоит! Эта машина буквально за минуты ф орм ирует 
стог сэна или соломы, Вся беда в том, что ко н струк
торы, «Ростсельмаша» не перечитывали, что их детище 
должно работать с сеном лю бой к о н д и ц и и .  Но все же 
в «П ервоуральском» считают, что будущ ее за подоб 
ной техникой;

Неестественным называют положение, при котором  
опытные рабочие отвлекаются на сельхозработы , и 
сами новотрубники. Конечно, сельчане стараются сде
лать все, чтобы скрасить «летнюю повинность» рабо
чего класса, Х орош о организовано питание на поле, 
доставка на работу и обратно, Но одним  механическим 
введением арендных отнош ений потребность села в 
городских руках не покроеш ь, Это говорят сами арен
даторы и вздыхают, Здорово  он привлекателен для 
них —  зтот рубль, уходящ ий на оплату труда горожан. 
Да взять его  пока сил на хватает.

Г. ГРИГОРЬЕВ.

В ном ере 167 заместитель 
директора завода терм оизо- 
ляциоччых материалов ф. Ф, 
Воронов а материале «Без 
генерального плана’) расска
зал в  перспективах разви
тия предприятия, а такж е  ©

том, что сделано коллекти
вом а решении социальны* 
проблем в поселке билим- 
бай, В чаетнеетч, прозвуча
ли упреки в адрес исполко
ма горсовета и треста УТТС 
за срывы строительства жи
лого дома, аптеки. 

Заместитель председателя 
горисполкома Й, Ф. Пл!ак- 
еин ответил редакции: «Все 
вти вопросы рассмотрены 
на сессии городского Сове

та и нашли отражение в 
принятом решении. Критике 
подвергся завод ТИМ за 
срыв вкточенмѳго в план 
в 1988 году строительства 
аптеки; пришлось в послед
нем квартале минувшего го. 
да переделывать документа
цию.

Горисполком поставил пе
ред заводом условие; за 
счет лимитов на промыш
ленное строительство по

строить в Бклимбае в 1999 
году аптеку. Вопрос о воз
ведении жилого дома будет 
решен в сентябре-октябре 
при уточнении плана на 
1999 год»,

И* ' * *
В странице «Резонанс» за 

16 нюня опубликован мате
риал «Снова долгая неде
ля» об очередном срыве 
сдачи в эксплуатацию зда
ния отделения связи и АТС

в поселке Талица, где ведут 
работы заводы трубчатых 
строительных конструкций и 
по ремонту горнего обо
рудования,

Директор ПЗРГО 8. В. 
Солодовников ответил ре
дакции: «Завод устранил
недостатки на строительст
ве АТС в поселке Талица», 
Установлены замки и защел
ки на дверях, сбиты еталь- 
ным листом двери и люко

вые окна, благоустроены 
подъездные площадки, тро
туары, заделаны наружные 
отверстия вводов сетей, 
сделаны навесы у входа.

СУ № 2 треста Уралтяж
трубстрой не устранило не
доделки по ремонту кровли, 
из-за чего повторная побел
ка и покраска силами заво
да трубчатых строительных 
конструкций не произведе
на».



это выглидит далеко не 
так, в чем убеж даем ся на 
каж дом  заседании постоян
ной комиссии.

В этом созыве комиссия 
по здравоохранению  и соц- 
обеспечению  держала курс 
на улучш ение охраны ма
теринства и детства в на
шем городе. Мы не слу
чайно выделили это направ
ление как одно из основ
ных в програм м е «Здоро
вье». Чтобы иметь зд о р о 
вое население страны, не
обходим о позаботиться
преж де  всего о женщинах, 
о детях с самого момента 
их рождения. Мы дошли 
до такой ситуации, что б е 
ременны х ж енщ ин в жен-

оставляет желать лучш его 
Это ещ е слиш ком мягко 
сказано. Поликлиники нахо
дятся в приспособленных 
помещ ениях и крайне пе
регружены . Нет возм о ж н о 
сти изолировать здоровых 
детей от больных, нет эле
ментарных условий, чтобы 
переодеть, накормить ма
лышей. не хватает врачеб
ных кабинетов. Все м еди
цинские работники и все 
женщ ины-матери с нетерпе
нием ж дут строительства 
детской м ногопроф ильной 
больницы, за которое бе
рутся новотрубники по ини
циативе директора В. Н. 
Дуева. Это реальное буд у
щее. А  реальное сегодня?

*  Пресс - центр «Выборы»

О Ц Е Н К А  Д Е П У Т А Т У
В опросы  м е д иц ин ской  

пом ощ и населению  вол
н ую т  ка ж д о го . Мы уж е  
кон ста ти р о ва л и  во всесо
ю зном  масш табе, что 
здр авоо хранени е  наш е 
н аход ится  в гл уб о ко м  
кр и зи се . Больш ие п р о 
блемы стоят  сейчас пе 
ред правительством , пе
ред М инздравом . Ну, а на 
местах? К а к  реш аю тся 
вопросы  ул уч ш е н и я  ме
д и ц и н ско й  пом ощ и насе
лению , ка ко й  вклад  вно
сят народны е депутаты ?

П ресс-центр  «Выборы» 
попросил  р а сска за ть  об 
этом  председателя по сто 
ян н ой  ко м исси и  по  здра
воо хран ен и ю  и соц иал ь
ном у об еспечению  го 
ро д ско го  Совета народ, 
н ы х  д епутатов  гл а вно го  
врача м едсанчасти объ 
единения «Х ро м пи к»  Л и 
д ию  В асильевну ВЯ30В- 
ЧЕНКО.

—  Вся стране с интере
сом следила за работой 
сессии Верховного Совета 
СССР, за ф ормированием 
нового  правительства. М е
дицинских работников осо 
бенно волную т проблемы, 
связанные с развитием 
здравоохранения. Вопроса
ми охраны здоровья долж 
ны заниматься руководите
ли исполкомов, ведомств, 
предприятий и... лично ка ж 
дый человек. На деле же

ских консультациях факти
чески неком у наблюдать — 
нет врачей-специалистов. О 
каком  качестве м едицин
ской помощ и м ож но  гово 
рить, если в объединении 
«Хром пик» вместо четырех 
гинекологов работает один, 
в ж енской консультации 
второй медсанчасти вместо 
пяти врачей тож е  один!

Не надо глубоко  искать 
причины дефицита специа
листов, которы х не хватает 
не только в гин екологиче 
ской службе, но и во всех 
других. Это —  недостаток 
жилья для них. Д о  сих пор 
обеспечение медицинских 
работников жильем не сто
ит у  города на первом 
плане, а выход из этой си
туации только один: р у ко 
водству, проф сою зны м  ко 
митетам предприятий при 
распределении жилья надо 
пересмотреть свое отнош е
ние к медицине, ибо у ж  в 
этом нам не пом ожет ни 
Еерховный Совет, ни новый 
кабинет министров.

Печален и тот факт, что 
материально-техническая ба
за детских поликлиник и ста
ционаров (за исклю чением 
детского  отделения м ед
санчасти динасового завода)

Горисполком  которы й год 
не м ож ет решить вопрос 
врем енного расширения 
детских поликлиник по ули
цам Вайнера и Советской, 
хотя об этом говорилось на 
всех уровнях, вплоть до об 
кома партии.

П о-преж нем у остаются на 
словах благие намерения 
все лучш ее предоставить 
детям. Д аж е  там, где есть 
возм ож ности  оздоровить 
детей, этого  не делается. 
Не случайно комиссия по 
здравоохранению  вопрос о 
ходе выполнения постанов
ления Совмина РСФСР «О 
дополнительных мерах по 
улучш ению  охраны материн
ства и детства» вынесла в 
январе на заседание испол
кома. Прош ло бурное его 
обсуждение. В июне пред
седатель горисполком а
А. Ф . Бунаков отчитывался 
о выполнении этого поста
новления перед постоянной 
комиссией по ' здравоохра
нению и соцобеспечению  
областного Совета народ
ных депутатов. Решения 
гриняты  серьезные, но не 
все они выполняются.

Эффективность работы 
депутатов как раз и связа
на с вы полнением реш е

ний исполкомов, которы е
зачастую остаются на бу
маге. О ттого у лю дей и не
доверие к депутатам. Еще 
три года назад горисполком  
принял реш ение о строи
тельстве детской молочной
кухни в Корабельной роще. 
Но объект даже не вклю 
чен в план на 1990 год.

Депутаты пекутся об 
улучшении условий труда 
женщ ин. Вопрос рассм от
рен на комиссии, на засе
дании исполкома, принято 
решение о выводе женщ ин 
из вредных и тяжелых ус
ловий труда. Но ни один 
руководитель предприятия 
не выполнил требований 
депутатов. А с ко го  ко н к 
ретно спросить? О пробле
мах по охране материнства 
и детства м ож но  говорить 
много. Их становится м ень
ше там, где руководство  и 
проф сою зы  предприятий 
уделяю т этому серьезное 
внимание. А  какова же роль 
депутата?

Не м о гу  не остановиться 
на организации депутатской 
работы. Эффективно ли 
включать в постоянные ко 
миссии неспециалистов? Не 
лучш е ли ком иссию  по 
здравоохранению  и соц- 
сбеспечению  формировать 
из людей, имею щ их к это
му прям ое отношение?

Еще одна сторона на
шей деятельности. Кром е 
работы в постоянных ко 
миссиях, депутаты, как пра
вило, вклю чены  в депутат
ские группы  по месту ж и 
тельства и ведут там при
ем избирателей. Получает
ся, что кром е  хлопот в к о 
миссии по здравоохранению  
мы вы нуждены  заниматься 
р азбором  самых разных 
жалоб. И вот врач ходит по 
комм унальным службам, д о 
биваясь ремонта козы рька  
у подъезда или благоуст
ройства тротуара. А может, 
эф фективнее и жалобами 
заниматься соответствую
щ им комиссиям? Согласна, 
если ко  мне на прием при
дут избиратели с лю бого  
участка, но... по вопросам 
здравоохранения, которьіе  
я м о гу  квалиф ицированно 
решить.

Выборы в местные орга
ны власти не за горами, и 
нуж но  уж е  сейчас проду
мать все их аспекты.

БЛИЖЕ К ИЗБИРАТЕЛЯМ
Н. Г. Трякина 37 лет про
мотала в отделе техниче- 
:ого контроля цеха Лё 12 
илиала Новотрубного за- 
>да. Второй год на пенсии. 
о  поскольку сидеть без 
ала не привыкла, то уст
оялась лифтером. Кроме 
>го, Нина Григорьевна об- 
ественный инструктор по 
эжарной безопасности на- 
ыіения: ходит по кварти- 
ам, проверяет подвальные 
омещения. Все, кто ее зна- 
г, отзываются о Нине Гри- 
эрьевне как о человеке не- 
авнодушном. Узнав, что 
на с волнением следила

sa предвыборной кампанией, 
была на встречах с канди
датами в народные депута
ты СССР, попросила ее 
высказать свое мнение.

—  Встреча с кандидатами 
в депутаты, организованная 
во Дворце культуры и тех
ники «Строитель», не сов
сем удовлетворила меня: 
ограниченные во времени, 
кандидаты ответили далеко 
не на все заданные им воп
росы, недостаточно подроб
но осветили свою програм
му. Считаю, что предвыбор
ную кампанию нужно про
водить шире. А вообще вы

боры прошли демократично. 
На избирательный участок 
шла с желанием и в при
поднятом настроении.

—  Нина Григорьевна, не
далеко то время, когда нач
нется выдвижение кандида
тов в депутаты местных 
Советов. Каким, по-вашему, 
должен быть депутат?

—  Во-первых, человеком, 
знающим интересы, беды, 
проблемы людей, быть им 
опорой. А для этого надо 
хорошо знать своих избира
телей. Считаю, что депутат 
должен жить в одном с ни
ми микрорайоне. Приведу

* Рассказы о строителях

ЕГОРЫЧ
Тач запросто называют в жилищ но-ком м уналь- . 

ной конторе треста Уралтяжтрубстрой плотника 
Ивана Егоровича Груздова. Это не панибратство. 
Наоборот, большое уважение к ремеслу, кото 
ром у ветеран отдал четверть века, его мастерст
ву, природной смекалке, сам ородном у таланту.

Учебных заведений по плотницком у делу Иван 
Егорович не кончал. Все постигал своим умом, 
руками. Впрочем, учителя у него были снача
ла дед, потом отец. Запали в душ у их уроки 
отношения к труду.

Груздов вырос среди красоты. Все в р оди 
тельском  доме — оконны е наличники, украш ен
ные деревянными кружевам и, ажурная вязь на 
ш ироких воротах, мебель —  было сделано с л ю 
бовью, фантазией. Представить ту далекую  бэло- 
оусскую  хату не так уж  трудно, тем более что 
почти такой ж е  дом ик стоит у Ивана Егоровича 
в саду. Сам сладил его. О таких домах люди 
говорят: «Как игрушка».

Встретились в столярной мастерской. Вместе 
с другим и рабочими он отстругивал доски для 
пола. То и дело примерял заготовки, заметив 
шероховатости, тут ж е  утюжил их легким  ру
банком . Деревянный завиток медленно спадал 
к ногам. Недалеко стояли новенькие оконные 
рамы, двери. Все готово к отправке на объект.
Б доме по проспекту Ильича, где бригада В. М. 
Алексеева ведет капитальный ремонт, без ма
териалов —  как без рук.

И. Е. Груздов —  один из старейших плотников 
в этой бригаде. Вместе с . В. И. Карасевым, А. В. 
Пазлиновым, Г. Г. Ш аф игуллиным, другим и они 
дали вторую  жизнь м ногим  домам. Объекты у 
них разные —  детские сады, школы, жилые д о 
ма. Тут надо пол заменить, там брус дверной, 
подлатать оконные рамы. С колько в городе та
ких «больных» зданий! Ремонт старого жилья —  
дело не из легких. Здесь своя специфика.

В бригаде все на равных: м огут поспорить, с 
чем-то не согласиться. Но ни разу не видела, 
чтобы черная кош ка пробежала м еж ду ними.

А  иметь дело им приходится не только с де
ревом, но и со стеклом, с металлом. И с жиль
цами, которы е то и дело наведываются в овои 
квартиры и оценивают труд ремонтников самым 
пристрастным образом . Тут уж  абы как не прой
дет. Хотя бригаду упрекнуть нельзя, работу 
свою знают и выполняют ее на совесть. У м н о 
гих, как у Груздова, высший профессиональный 
разряд, большой опыт.

Беспокоит Ивана Егоровича: ком у передать
свое мастерство? Не идет молодежь в бригаду. 
То ли работа непрестижна, то ли трудна. Еще 
два-три года, и полколлектива уйдет на пенсию. 
Кто примет эстафету от ветеранов? Пока ответ 
на этот вопрос не найден. Но Ивану Егоровичу 
Груздову очень бы хотелось видеть е каж дом  
дом е хотя бы крупицу той неповторим ой р у ко 
творной красоты, которая окруж ала его с дет
ства и всю  жизнь.

А . ПОТАПОВА.

СЕМИНАР СЕКРЕТАРЕЙ
пример. В ломе Л» 23 по 
проспекту Космонавтов я 
живу 18 лет, являюсь стар
шей первого подъезда. Все 
неполадки виж у сама, ста
раюсь их устранить. Ж иль
цы со своими просьбами 
приходят ко  мне. У  нас сей
час депутат Тогасушин, он 
приходит на встречи с нами, 
беседует, в чем-то помога
ет. Но будь он жителем на
шего микрорайона, то и его 
заинтересованность в устра
нении недостатков была бы 
наверняка больше, да и 
легче бы работалось.

В. Д Е М И Д О В А .

Состоялся семинар сек
ретарей парторганизаций го 
рода, которы й вел второй 
секретарь горком а  КПСС 
А. С. Калякин. Были пригла
шены докладчики для того, 
чтобы ознаком иться с темой 
предстоящ его политдня. Он 
будет посвящен теме раз
вития кооперативного дви
жения в Первоуральске. Те- 
ѵа очень злободневная, поэ
том у присутствующ ие зада
вали м ного  вопросов В. И. 
Семенихину, заведую щ ему 
торф инотделом, и работни
кам горком а  партии.

Секретари парторганиза

ций проинф ормированы  о 
том, что теперь три про 
цента партийных взносов 
будут находиться в распо
ряжении парторганизаций: 
их м ож но  расходовать на 
м ассово-политическую  рабо
ту, поощ рение неосвобож 
денного актива, заботу о 
ветеранах партии, на кан
целярские принадлежности.

На семинаре шла речь о 
подготовке к пленуму го р 
кома КПСС, на повестку 
дня которого  будет вынесен 
вопрос о реализации аг- 
оарной политики паотии.

А. БОРИСОВА.

* Учимся демократии

ГОЛОСОВАЛИ?ЗАЧЕМ
Вот уже четыре года 

слышим мы от руководите
лей нашего объединения 
слова «демократия» и «глас
ность». Почему же, когда 
доходит до дела, они за
бывают истинный смысл 
этих слов? Случай, о кото
ром хотим рассказать, ина
че как игрой в демократию 
не назовешь. Оказывается 
когда надо, можно посту
питься и мнением трудово
го коллектива.

Все началось с того, что 
в нашем филиале областно
го производственного объ
единения Бытзаказкомплект 
задумали провести выборы 
начальника. Сегодня в этой 
должности работает В И 
Храмиов. У  него пенсион
ный возраст, и потому ад
министрация объединения

решила подобрать более 
молодого руководителя. От 
демократических методов 
(если бы мы тогда предви
дели, какими они окажутся 
на самом деле!) отойти не 
решились, право обсуждать 
кандидатуры доверили ра
бочим.

Претендентов поначалу 
было двое: В. Б. Чернышев, 
главный механик объедине
ния Первоуральскшвейбыт, 
в А. С. Халявин, замести
тель директора технического 
центра «Орбита-сервис». За 
несколько дней до выборов 
заявление е просьбой вклю
чить ее в число кандидатов 
подала Т. Ю. Беланова, ин
структор горкома В Л КС М  
У конкурсной комиссии не 
нашлось возражений. Пона
чалу, правда, мы не воспри

няли ее серьезно — житей
ского опыта по сравнению 
с другими претендентами 
Т. Ю. Белановой явно не
достает. Но сразу бросилось 
в глаза, с какой дотошно
стью все оставшиеся до вы
боров дни она изучала про
изводство, ка к  внимательно 
прислушивалась к  мнению 
людей, что-то помечая в 
блокноте.

И вот 3 июля проходили 
выборы. Программу А. С. 
Халявина встретили насто
роженно, он, по существу, 
лишь повторил то, что было 
отмечено в коллективном 
договоре. Но поскольку вы
полнение последнего из го
да в год срывается, то не 
было уверенности, что за 
оставшиеся полгода под ру
ководством А. С. Халявина

все сделают. Программа 
В. Б. Чернышева оказалась 
более продуманной, и кто 
знает, ка к  бы разворачива
лись события дальше, если 
бы не отметил он необходи
мость перейти «с целью луч
шего выполнения плана» на 
12-часовой рабочий лень. В 
коллективе большинство — 
женщины, у многих малень
кие дети. Естественно, это 
заявление вызвало неприя
тие сразу.

Кандидатура Т. Ю. Бела
новой в глазах рабочих вы
глядела лучше не только 
потому, что она учла этот 
момент. Просто ее мысли 
по поводу действительного 
улучшения работы на на
шем предприятии были мно
го взвешеннее, чем у ос
тальных. Татьяна Юрьевна 
точно подметила болевые 
точки коллектива. В чем 
они? Работаем мы очень 
тяжело, постоянно не хва

тает материалов. А номен
клатура изделий? Это же 
вчерашний день. Ну кому 
сегодня нужны, скажем, 
портфели - «дипломаты»? 
Спроса на них нет. а один 
из наших цехов продолжа
ет их выпускать в том же 
количестве. Летом мал 
спрос на перчатки, а мы 
их шьем и шьем. В общем, 
руководители нашего фи
лиала не хотят думать об 
обновлении ассортимента. 
Легко представить, что и 
прибыль получаем не ахти 
какую. Еще год назад мы 
считались самостоятельным 
предприятием. но сверху 
посчитали так: пусть будет 
филиал. В этих условиях 
львиную долю средств от
числяем в объединение. В 
нашем же распоряжении ос
таются крохи. Из выступле
ния Т. Ю. Белановой поня
ли. что она, конечно же, не 
собирается мириться с су

ществующей с и с т е м о й .
Еще Татьяна Юрьевна го

ворила о том, что собирает
ся провести аттестацию ин
женерно-технических работ
ников. -Можно представить, 
как это не понравилось 
большинству из них. Нынеш
ний начальник В. И. Храм- 
пов и в мыслях не имел 
ничего подобного. Не пото
му ли сегодняшний К П Д  
многих служащих, откровен
но говоря, невысок. Потом, 
на встрече с Т. Ю. Белано
вой они выскажутся так: 
«Своими заявлениями она 
унизила нас». Но это будет 
позже, когда конфликт меж
ду администрацией и рабо
чими разгорится не на шут
ку. А тогда. 3 июля, Т. Ю. 
Беланова подчеркнула и то, 
что считает неприемлемым 
переход на трехсменный гра
фик работы, и объяснила, 
почему: «Столовой-то своей 
нет. Где обедать в ночную

* Пятая трудовая

Я Б В РАБОЧИЕ ПОШЕЛ...
Прошла п о л о в и н а

школьных каникул, и 
можно подвести итоги 
по организации трудо
устройства подростков.
В апреле в центр по трудоустройству, переобучению и 
профориентации населения всеми предприятиями и ор
ганизациями города были предстанлемы данные о на
личии 515 рабочих мест для учащихся. Этого недо
статочно, так как ежегодно 7—8—9 классы заканчива
ют три тысячи учащихся, и желающих поработать в 
летние каникулы всегда много. К  этому числу нужно 
прибавить и учащихся ПТУ, которые после окончания 
1— 2 курса также желают поработать. А если учесть, 
что эго подростки в возрасте 14— 15 лет, а некоторые 
предприятия принимают только с 16, то рабочих мест 
для школьников будет около 400.

В центр обратилось 300 человек, и дальнейшее тру
доустройство подростков идет очень сложно. Прихо
дится обзванивать предприятия и уговаривать принять 
ребят на работу.

Почему сложилась такая ситуация? Некоторые пред
приятия представили в центр по трудоустройству дан-

каникулы охотію, а уже в 16 лет особого желания ра
ботать у них нет, так как они не получили удовлетво
рения от предложенной работы и платы за нее. И  плюс 
к  тому многосложность оформления на работу: по 2— 
3 дня затрачивается на трудоустройство.

Конечно, дело это для предприятий хлопотное* осо
бенно в нынешних условиях хозрасчета. Но нужно Д) - 
мать и о, завтрашнем дне. Если сегодня подростку пре
доставить возможность трудиться с отдачей и соответ
ственно за его труд платить, то можно надеяться, что 
при выборе будущего места работы он придет на то 
предприятие, где ему знакомы условия труда, где с 
уважением относятся к  нему.

В рудоуправлении при заявке на 27 рабочих мест 
было принято около 60 подростков, труд которых ис
пользуется на благоустройстве территории поселка, в 
детских учреждениях, железнодорожном цехе. Опера
тивно решен вопрос о трудоустройстве школьников на

ные о наличии свободных рабочих мест для подростков, динасовом заводе. На предприятие взяли не
заранее зная, что по нашим направлениям они принять 
п о д р о с т к а  не с м о г у т ,  т а к  к а к  б е р у т  
учащихся подшефных школ, У П К  и детей рабочих сво
их предприятий. То есть подросткам, обратившимся в 
центр по трудоустройству, мы можем предложить ог
раниченное количество мест, И получается, что в 14- 
І5  лет подростки идут трудоустраиваться на летние

только
подростков своих подшефных школ, но и из других 
по направлениям центра по трудоустройству. Около 
100 школьников работают на благоустройстве поселка, 
на подсобных работах, на ремонте железнодорожных 
путей, в детских учреждениях.

Отзывы о работе школьников самые добрбіе, и ребя
та, в свою очередь, с желанием идут на эти предприя-

Квжды й ли знает, из 
чего состоит рабочий 
день санитарки? Боюсь, 
что нет. А вот Ларисе 
^Колобовой из то р го во 
кулинарного  училища 
первое время эта рабо
та, наверное, даже сни
лась, А м ож ет быть, и 
не снилась —  так уста
вала она. Отнести утром  
анализы больных, убрать 
м усор из палат, потом 
снова анализы, вымыть 
палаты и корпус —  и 
все это должны  сделать 
три санитарки вместо 
восьми по штату.

Не идут сюда работать 
люди. А за больными 
ухаживать кто-то должен. 
Вот так и появилась в 
СПТУ №  127 идея по
мочь летом медицинским  
и детским учреждениям  
с кадрами. О тряд снача
ла решили назвать «М и
лосердие», но потом по
думали: не мешало бы
что-то поэффективнее 
выдумать.

Дело, конечно, не в 
названии, а в делах от
ряда. А то, что они есть, 
рассказала главный врач 
Д ом а ребенка Л. А. 
Бронникова, Здесь на 
кухне работает Наташа 
Илеееа, вчерашняя пер
вокурсница училища. Не 
нарадуются на нее, хо 
тя нагрузка на Наташу 
легла немалая, на кухне 
она осталась одна. А что

ВКУС К СЛОВУ«САМ »

такое питание детей до 
пяти лет? Это разное м е 
ню  для разных групп, от 
молочной смеси до кот
лет.

«Весь день у плиты», 
—  смеется Наташа. Она 
здесь и повар, и посудо
мойка, Устает, конечно, 
но после смены все рав
но едет домой в Коуров- 
к / .  В семье Илеевых 
шесть детей, Наташа 
старшая, так что и дома 
работы хватает.

Д олго  с хозяйкой пи
щ еблока поговорить не 
удалось. Всплеснув р у 
ками, Наташа убежала к 
плите: что-то там у нее 
вскипело. А  мастер 
производственного о б у 
чения Е. А. М ухина и 
секретарь ком сом оль
ской организации учи
лища Л. О нищ енко, 
ставшие моим и э кскур со 
водами, рассказали, как 
непросто было вначале 
найти контакт с Наташей, 
Д евуш ка самостоятель
ная, на все у нее собст
венное мнение. Заветная 
мечта ее — поступить в 
институт народного хо 
зяйства.

А вот встреча с Оль
гой Л укиной, Леной М и
хайловой и Леной А р а 

повой разочаровала. И 
не потому, что будущ ие 
повара-кондитеры  дора
батывали последние дни 
и не собирались оста
ваться на вторую  смену, 
а отнош ением к девчон
кам в инф екционной 
больнице №  6. Сначала, 
узнав, что к  ним идут 
работать три практикант
ки, диетсестра А. Г. М о 
розова обрадовалась, 
ведь персонала на кух
не не хватает. Но услы
шав, что девчонки за
кончили лишь один курс, 
доверили им неслож 
ную  подсобную  работу. 
Слое нет, на кухне н уж 
но уметь все: и котлы
вымыть, и рыбу почи- 
с-ить. Оля и две Лены 
считают, что могли бы
приготовить обеды не 
хуж е проф ессиональных 
поваров. Вот ведь уху
им доверили сварить, 
получилось же!

Конечно, не асе дора
ботали до конца. П ерво
начальный азарт остыл 
быстро, и через две не
дели от смены осталась 
лишь половина. Ком у-то 
показалось неинтересным 
возиться с больными,
кто-то устал. Но как раз 
именно в ходе такого

отбора и остаются де
вуш ки, для которы х сло
во «милосердие» не пу
стой звук. Среди них 
Ж анна Кош кина (она ра
ботает в детском  сана
тории на кухне), Лена 
Воробьева (детские яс
ли №  7). М ногие  из них 
решили остаться и на 
вторую  смену. Думается, 
что не крош ечная зар
плата повлияла на их ре
шение. И даже не воз
м ож ность отработать 
практику. Д евчонки по
чувствовали вкус к само
стоятельности, когда от 
тебя и только от тебя 
зависит, станет ли лучш е 
д ругом у  человеку.

Лариса О нищ енко рас
сказала, что как раз от 
зтих девочек подобного  
отнош ения не ожидала, 
ведь м ногие  из них 
учатся далеко не бле
стяще. Но, ка к видно, 
они и поедут в августе 
на экскурсию  в Калинин
град —  две путевки в 
училищ е оставили для 
поощ рения отряда.

О тряд ищет название. 
А  мне все ж е  кажется, 
что лучше названия, чем 
«Милосердие», не най
дешь. Емкое слово.

Г. ЕГОРКИН.

■  СМЕЛАЯ ИДЕЯ

ПОСТРОИТЬ
ПИВЗАВОД

«Не-Уважаемые авторы 
дели»!

Вы пи-сали как-то  о то
мящихся с утра возле про
ходной пивзавода людях.

ожидающих вывоза желан
ного напитка. Написать вам 
подтолкнули не только 
местные впечатления, но и 
статья в газете «Правда» за 
4 июня «Ресторан не рос
кошь». В ней рассказывает
ся о культурном потребле
нии пива у наших побрати
мов в Чехословакии, где 
есть чему нам поучиться. 
Пока в Первоуральске про
дукцию местного предприя

тия приходится брать с бо
ем, вокруг пива витает не
здоровый ажиотаж, кипят 
ненужные страсти.

Необходимо, считаю, по
строить... акционерный пив
завод. Слышал, что подоб
ные предприятия уже поя
вились в некоторых городах. 
Они обходятся без государ
ственных капвложений. Обо
рудование могли бы поста
вить специалисты из Запад

ночешской области. Дейст
вующий пивзавод с его 
мощностями мог бы перей
ти на увеличение выпуска 
хлебного кваса, газирован-- 
ной воды и т. д.

Создание рентабельного 
акционерного предприятия 
по выпуску пива выгодно 
городу, так как позволит 
увеличить товарооборот.

В. Г А Л И У Л Л И Н .

смену?» П р а в и л ь н о  она 
ставила и вопросы улучше
ния условий труда, а в кон
це добавила: «В своих дей
ствиях буду опираться на 
мнение коллектива». Впер
вые за время выборов мы, 
рабочие, почувствовали, что 
нас уважают. В выступле
ниях А. С. Халявина и В. Б. 
Чернышева ничего подобно
го не прозвучало.

Наверное, и поэтому то
же по итогам голосования 
Т, Ю. Беланова намного 
опередила своих конкурен
тов. Чтобы представить 
точную картину, скажем, 
как  распределились голоса: 
25 бюллетеней из 109 были 
отданы за А. С. Халявина 
н В Б. Чернышева, в ос
тальных высказалась под
держка Т. Ю. Белановой. 
Видимо, наша администра
ция, как и администрация 
объединения, не ожидала 
подобной ситуации (рукоЬо-

дители из Свердловска, по
хоже, вообще не предвиде
ли никаких 411, потому и 
на выборы явились лишь 
незадолго до их оконча
ния)! Возникло замешатель
ство. А потом главный ин
женер объединения Бытза
казкомплект А. А. Решить- 
ко во всеуслышание заявил, 
что рикаких утверждений 
без ведома начальника объ
единения С. А. Бондарева 
(он в то время находился 
в отпуске) производиться не 
будет.

С тех пор н тянется эта 
история. Руководители на
шего филиала, как и А. А. 
Решитько, не раз предлага
ли Т. Ю. Белановой забрать 
свое заявление об участии 
в выборах назад. На днях 
состоялась новая встреча
администрации с Татьяной 
Юрьевной. «Как решите,
так и бѵдет», — обратился 
к  представителям филиала

A. А. Решитько. Диспетчер 
Т. П. Сішягина высказалась 
отрицательно. Надо сказать, 
что на нашем предприятии 
по многим вопросам прини
мает решение она, а не
B. И. Храмцов, нынешний 
директор. К  молодой по 
возрасту, но настойчивой 
претендентке Т. П. Синяги- 
на с первых минут почув
ствовала недоверие. Мастер 
Р. А. Дзяворук, председа
тель GTK, выразилась так: 
«Нам нужен руководитель, 
а не политик». Намек был 
на то, что Т. Ю. Беланова 
з силу возраста не сможет 
стать пробивным начальни
ком. В поддержку Татьяны 
Юрьевны высказались инст
руктор горкома партии Т. П. 
Балашова, секретарь нашей 
парторганизации И. В. Чи- 
жова и одна из нас.

Кстати, чистая случай
ность, что рабочая оказа
лась на обсуждении этого

вопроса. Никому в коллек
тиве не сказали о том, что 
оно состоится. Таким обра
зом, мнение людей вновь 
игнорировали. Что же ка
сается результата обсужде
ния, то он оказался нуле
вым. Игра в демократию 
продолжается.

Судя по всему, админист
рация не намерена сдавать 
своих позиций. а потому 
назначение Т. Ю. Белановой, 
скорее всего, не состоится. 
Но тогда наши люди окон
чательно потеряют веру в 
справедливость. Уже ходят 
разговоры о том, что если 
администрация объявит от 
ворот поворот, цехи остано
вятся. Это не выход.

От имени рабочих Пер
воуральского филиала 
объединения Бытзаказ
комплект швеи М. Ю Ш 
КОВА, Н. ХРАМ110ВА, 

Н. СМИРНОВА, Е. КО Н 
СТАНТИНОВА.

тия. Они знают, что работа
предложенная им, трудная^ 
но уверены. что за свой 
труд получат 50—70 руб
лей, что будет хорошим под

спорьем для семьи.
Противоположное отношение к  ребятам у админист

рации горпишеторга, которая постоянно делает заявки 
на подсобных рабочих, грузчиков, киоскеров в количе
стве 30—40 человек. И, кажется, в летний период есть 
возможность сократить дефицит неквалифицированных 
рабочих кадров. Но администрация категорически отка
залась принимать подростков даже на переборку ово
щей, заявив, что школьники не могут качественно вы
полнить эту работу. Центром по трудоустройству в гор- 
пищеторг был направлен всего один человек. Как го
ворится, комментарии излишни.

Сложно решается вопрос о трудоустройстве школьни
ков в совхоз «Первоуральский». Здесь другая пробле
ма. Рабочих мест совхозом предоставлено более 70, 
но школьники наотрез отказываются: работа трудоем
кая, а оплата низкая. За месяц подростки получают 
15— 16 рублей, что никак их не удовлетворяет. Поэто
му нужно продумать систему оплаты сельхозработ.^ 

Такие недостатки выявились в ходе трудоустройства 
школьников. В этом году решить проблемы уже нет 
возможности, но на будущее всем заинтересованным 
лицам: гороно, органам по труду, предприятиям и ор
ганизациям города — необходимо заранее выработать 
единую программу" взаимодействия, чтобы все школь
ники, желающие трудиться, были обеспечены работой.

О. Б Е Л КИ Н А , 
директор центра по трудоустройству, 

переобучению и профориентации населения.

М олодеж ны й территориальный 
подряд: миф или реальность?

А М У Р С КА Я  ОБЛАСТЬ. Но- 
вую  ф орм у освоения р е ги о 
на разработал ш таб ЦК 
ВЛКСМ  на ЬАМ е: п р ед по л а га 
ется создание особого ти п а  
пр е д пр и я ти й  ком сом ола и 
м ол од еж н ы х кол л ективо в , 
ра б о та ю щ и х  по п р и н ц и п у  
арен д но го  те р р и то р и а л ь н о 
го  подряда. М олодеж ны й 
ко л л е кти в  арендует у мест
н ы х  С оветов те р р и то р и ю  и 
хо зя й ств уе т  на ней, обеспе
чивая ком пл ексн ое  ра звитие  
и пр о и зво д стве н н ы х , и со
ц и а л ь н ы х  и н ф р а с тр у кту р . 
О бязательное условие сущ е 
ствовани я  ар ен д ны х о тн о 
ш е ни й  — сильны е , облада
ю щ ие реальной  вл астью  ме
стны е  Советы .

На се го д н яш н и й  день  ко м 
сом олу на м а ги стр ал и  уда
лось создать н е м н о го е ._ Это 
м олодеж ны й  центр  «Б айкал» 
в Н и ж н е а н га р ске , ко м со 
м ольское пр ед пр ия ти е  «Э ко
лог» в Та ксим о , М Ж К з У сть- 
К уте  и С еверобайкальске , 
молодежное хозра сче тн ое  
м н огопроф и л ьное  объедине
ние «Веста», сп о р ти в н о -те х 
н и ч е с ки й  кл уб  «А вангард » , 
се л ь ско хо зяй стве н н ы й  центр  
«А гр сБ А М » в Ты нде. Лю дей, 
не вер ящ и х в и н и ц и а ти в у  
ш таба на БАМе, еще очень 
м ного . Н екоторы е р уко в о д и , 
тели не хо тя т  п о м огать  м о
лодеж и, проявляя ведомст

венны е интересы .
Б ы ть или не бы ть  моло

д е ж н о м у  те рри тори ал ьно м у  
подряду на БАМ е, п о ка ж е т  
время, но и зм енение политки 
ки  освоения ре гиона необ
ходим о. Ведь до си х  пор на 
БАМ е не удалось сф ор м и ро
вать стабильное постоянное  
н асел е ни е— нет условий  для 
ф орм ирования п р о гр е сси в 
н ы х  соц иал ьно  - э ко н о м и ч е 
с к и х  с т р у кт у р  и и х  после
д ую щ е го  сам оразвития,

3 зо н у  з а стр о й ки  попал 
д еревообрабаты ваю щ ий  цех 
СМП-585 треста  «Ц ентроБ А М . 
строй», его  буд ут  сносить. 
Ш таб  ЦК ВЛКСМ  обратился 
к  р у ко в о д ств у  треста  с пр о 
сьбой передать отсл уж ивш ее  
свой ср о к  оборудование це
х а  ш табу. В тресте о тка за 
л и, оборудование реш или ис
пользовать  в своих целях. 
Т а к  не родилось еще одно 
молодежное хозра сче тн ое  
пр ед пр ияти е . Не теряя 
н ад еж д у, председатель сове
та ш таба Геворг Ш а хн а за р ян  
еще раз приш ел  в ко л л е кти в  
цеха (на верхнем  сн им ке ). 
М ож ет, вместе удастся н а й 
ти  вы ход  из труд но й  с и ту а 
ции .

На сн и м ке  в н изу : р ы н о к  
в Ты нде: п усты  пр и л а в ки .
Сумеет ли «А гроБ А М » и х  за 
полнить?

(ФОТОХРОНИКА ТАСС).
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ГОСТИ К ЖИВОТНОВОДАМ
Необычным стал лдя. работников молочнотоварной 

ф' омы совхоза «Витимский» лень животновода. В го
сти к сельчанам приехала агитбригада из пионерского 
лагеря «Мирный».

В концерте, который ребята назвали «На веселой 
волне», Лена Князева и Андреи Буланов исполнили 
кадриль, хор девочек спел песню «Приходите сватать
ся». Свое мастеоство показала и группа акроба
тов в составе А. Нестеркина, А. Стасюка и Е. Р ы б ки 
на,

Жнвотноволы М ТФ  совхоза «Витимский».

* В о т  т а к  п е р в о у р а л ь ц ы ! -=

реклама

ЛАСТОНОГИЕ
ФОТОГРАФЫ
С детства задаюсь во п р о 

сом ; почем у эсв-твкм шах
маты относятся к спорту? 
Что м ожет иметь общ его  
со спертом  комбинация 
м озга, неподвластная даже 
л огике  ЭВМ? Что это — 
наука? Искусство?

Есть сферы, где почти 
невозм ож но  провести по
добную  границу. Подводная 
ф отограф ия — одна из них. 
Ум ение выдерживать пере
грузки , хорош о плавать — 
это от спорта А талант 
увидеть необы чно* в п р о 
стой ракуш ке  — это от 
худож ника  ВладиА*ир Кости- 
цын. Марат Еремеев и 
А лександр Высоцкий, по 
видим ому, обпадаю т и тем, 
и другим . Иначе не веяли 
бы первоуральцы  второго 
места на мождѵнародиых 
соревнованиях по подвод 
ной ф отограф ии.

Байкал —  это кристаль
ная вода, Байкал , —  это 
царство уникальной подвод 
ной. флоры .и  фауны. Вот 
почем у п о стпок .Листвянка 
на- б ерегу  великого  озера 
и принял 3 июля двпнад-. 
иать ком анд подводников. 
Заданий быно много, но в 
качестве обязательных а к
валангисты должны  были 
сф отограф ировать три м и 
ш е н и ,  причем разными 
объективами, снять водола
за за работой и сделать 
сним ок эндем ика — только 
Байкалу присущ его  вида 
м ягких кораллов. И все это 
на глубине 5— 6 метро®. 
У р ал ь.и.а м , ко  н «м но. п р •* д -
ставить трудно, ца* на та
кой глубине м ож но  Ф ото
графировать, Действительно, 
уральские водолазы при
выкли, что видимость в на
ших загрязненны х прудах 
и озерах *д *а  ли два мет- 
рв: В Байкал* же м ож но  
ф отограф ировать предметы, 
удаленные от тебя и на 50
метров.

Но помимо «школы» а 
зачет шли такж е  «вольны* 
упражнения». Байкальский 
подводный ландшафт, п о д 
води им вместе с объектом  
своей съемки, рыбка гама- 
рус — все это аквалангисты 
т&рнепиво снимали на цвет
ную  пленку. Звучит, конеч-

© Мода-89

М анекенщ ицы  Кийвеивге 
дома моделей демонетри^ 
рую т новые образцы  о д е ж 
ды из гр узи н ско го  шелка.

ф нто
М Д А ТИ КА Ш В И ЛИ . 

(ф отохроника  ТАСС},

но. очень романтично, но 
ребятам было не до э кзо 
тики — температура воды 
в Байкале и летом не вы 
ше пяти градусов.

С завистью харьковчане, 
первоуральць*. иркутчане 
смотрели на оснащ ение 
спортсменов из ГДР и Че
хословакии, Одна оптика 
чего стоила! Немцы — с 
«практиками» и «пентакона- 
ми», чехи — с «никонами». 

Но, как видим, не только 
аппаратура определяет ус
пех, Чехам, к прим еру, не 
помогла японркая техника, 
они заняли последнее м е 
сто. А победителями, по 
мнению  авторитетного ж ю 
ри во главе с журналистами 
АПН, стали спортсмены  ГДР.

Все три участника нашей 
команды (кстати, одной из 
самых малочисленных на 
соревнованиях) —  члены 
клуба аквалангистов «Капер» 
при Н овотрубном  заводе, 
Все они —  опытные под 
водники, не одну сотню 
часов провели с- аквалан
гом, Владимиру Костицыну, 
например, легче перечис
лить м оря в С ою зе, в к о 
торых он не плавал, Он, 
кстати, единственный, ко го  
отпустили с работы на со 
ревнования, М арату же и 
А лександру пришлось брать 
отпуск. В конц е  состязаний 
наших ребяг пригласили к 
себе на тренировку спорт
смены ЧССР. Согласились,
А потом призадумались; как 
ехати, если даже на м е ж 
дународны е соревнования 
едва Отпускают?

М ного  новых друзей поя
вилось у первоуральцев за 
эту неделю. Владимир дол
го рассказывает, как вместе 
тренировались, как отм еча
ли аквалангисты признаки 
умирания Байкала (все м ень
ше рыбы, гибнут даже к о 
раллы). Были и забавные 
случаи, ко гда  утром  спорт
смен из ком анды  ГДР А н д 
рес, забыв, как по-русски  
чай, попросил «жареной 
воды».

Наверное, такое вот о б 
щ ение —  это самое р о 
скош ное достоинство п о д о б 
ных соревнований,

Г. УСТИНОВ,

■ МНОГОБОРЬЕ ЕГО

ИЗ МАГАЗИНОВ 
НА

В течение трех дней в 
С ухом  Л оге  проходили об 
ластные соревнования по 
летнему м н ого б ор ью  ГТО, 
организованны е о б ко м о м  
проф сою за работников т о р 
говли и потребкооперации .

Представители П ерво 
уральского  горпищ еторга  
С. В- П етражиикая, прода 
вец магазина N2 72, И, В. 
Ф е д о р е н ко  и В, А, Берсе
нев, продавцы магазина 
№  10, 3, П, Коньш ина, то
варовед базы, А. Г. М ете- 
лее а, инструктор  по спорту 
торга, продем онстрировали 
свое мастерство в стрельб 
плавании, беге  на 100 и 500 
метров и заняли пятое ме 
сто.

В личном первенстве С. В. 
П етраж иикая поднялась на 
вторую  ступень пьедестала 
почета,

м , Ш ЛЫ К,
председатель проф ком а 

герпищ етерга .

Редактор В. И. П Р У Д Н И КО В .

Кинотеатр «Восход». 2б. 2? июля Р АЗ И Н ;Ь>. С&анСьі 
26-го — 15, 17, 19, 21 -лас, 27-го — 9, 11. 13 , ) 5 ,  17. 
19. 21 час. 26 июля «Ж Е Н Щ И Н А  ФРАНЦУЗСКОЕ О 
ЛЕ Й Т Е Н А Н ТА » (две-серии, дети не допускаются). Се
ансы: 9, 12 час.

Кинотеатр «Космос». 26 июля «ГРОЗА Н А Д  БЕЛОЙ».
Сеансы: 12, 14, 16 час «ЛЕНТЯИ». Сеансы: 9 . 1 3 ,
21 час 27 «юля «ЗА КО Л Д О В А Н Н Ы Й  М А Л Ь Ч И К»
Сеансы 11 13, 15 час «ВЫ С О КИЙ  Б Л О Н Д И Н  В
ЧЕРНО М  БО ТИНКЕ». Сеансы: 9, 17, 19, 2Г час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 26, 27 июля 
М УЛ Ь ТС Б О Р Н Й К, начало в 10-30. «И ГЛ А » (дети не 
допускаются). Сеансы, 18. 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. 26 июля «ПО
С Л Е Д Н Я Я  НОЧЬ». Сеансы: 13, 20 час.

Клуб имени В. И. Ленина. 26 июля «БЕГЛЕЦ Ы ». Се
ансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоседка. 26 июля «ОСОЗНАНИЕ» (2 се
рии). Сеансы- 18-30. 21. час.

Видеозал З К М К . 26 июля «КРАСНОЕ СОЛНЦЕ». 
Сеансы: 18, 20, 22 часа.

К И Н О Т Е А Т Р « ВО СХО Д»  
28. 29 июля' в 21 час и 23 часа 30 мин., 

30 июля в 2 і час 
«ТА Н Ц У Й , ТАНЦУЙ».  

Новая музыкальная индийская лента в 
двух сериях, которая является продолже
нием фильма «Танцор диско». 

В главной роли ваш любимый актер 
Митхун Чакроборти.

■к к  к

30 июля в 19 часов только один сеанс! 
На экране правда истории.

«Я СЛУЖИЛ в ОХРАНЕ СТАЛИНА»,
полнометражная документальная лента 
киностудии «Ленфильм». 

Приглашаем всех неравнодушных к 
нашей истории!

ОВОЩНЫЕ ОТДЕЛЫ МАГА
ЗИНОВ ГОРПИЩЕТОРГА ПРЕД
ЛАГАЮТ СВЕЖИЕ ОГУРЦЫ по 
цене 80 коп. за килограмм.

Ценность огурцов определяется их вкусовыми 
качествами, огурцы улучшают аппетит, способст
вуют лучшему усваиванию жиров и белков, Сни
жаю т кислотность желудочного сока.

В  КРгДе речь эатедит об о гурце , кулинарная 
фантазия многих хозяек не идет дальше салата 
и окрош ки , Конечно, без огу-рца эти блюда по 
теряю т всю  свою  прелесть, и все ж е  его  м ож но  
іл«попьзовати горазд о  шире.

ПОПРОБУЙТЕ ПРИГОТОВИТЬ ОГУРЦЫ Ф А Р Ш И 
РОВАННЫЕ.

О гурцы  среднее аелмчииы разрезаю т адрпц, 
вынимают еередимиу и изм ельчаю т е е ,  д о б а в л я 

ю т  и ней варенее и нарезанное яйцо, редис, на
тертый на кр уп н е й  терке , Все смеш иваю т, д о 
бавляют тень, перец , изм ельченный укр е п  и за 
правляют сметаной по вкусу.

Уважаемые покупатели! Овощные от
делы магазинов горпищеторга ж дут вас.

КАПУСТА-КЛАДЕЗЬ ВИТАМИНОВ
Б народе капусту называют овощем номер 

один. Это удивительно универсальный с кули
нарной точки зрения продукт. Более 200 блюд 
можно приготовить из . капусты: , разнообразные 
салаты, ароматные щи и борщи, румяные пирож
ки. воздушные запеканки, голубцы...

Капуста известна человеку более четырех ты
сячелетий, издревле она славилась не только как 
пища, но и как лекарственное средство.

Прежде всего она исключительно богата вита
мином С, необходимым для повышения устойчи
вости организма ' к  простудным заболеваниям. 
200 г капусты могут полностью обеспечить еже
дневную потребность человека в витамине С. 
Кроме того, капуста — богатый источник мине
ральных солей, органических кислот, эфирных 
масел. Обладая высокой пищевой ценностью, ка
пуста вместе с тем малокалорийна, А это очень 
важно для людей с избыточным весом.

Вот почему обед полезно начинать с капуст
ного салата

( В Г Ж У Ю  КА П У С ТУ ПРГ П .П А ГА Ю Т  БАМ 
М А ГА З И Н Ы  П Е Р ВО УР АЛЬС КО ГО  ГО Р П И Щ Е 
ТОРГА.

П О М И Д О Р  — О ВО Щ  ХОТЬ КУДА!
Кажды й год  мьі с нетерпением- ж дем  поступ

ления пом идоров. Спелые, сочные пом идоры  
бога+ы витамином С, укрепляю щ и м  организм , 
повы ш аю щ им  его способность противостоять б о 
лезням. К ром е  того , первые, вторые, десертные 
• люл-', соки, квас, варенье —  все это м ож но  

приготовить из свежих, пом идоров
П редлагаем приготовить З А КУ С КУ  ИЗ П О М И 

Д О Р О В ,
Нарезать пом идоры  молочной или розовой 

степени зрелости, репчатый лук, зелень петруш 
ки и сельдерея, м орковь. Все это потушить 30 
минут, .затем остудить, добавить растертый чес
нок и посыпать свеж им  укр о по м . Заправить ра
стительным маслом или м айонезом

С вежие пом ид оры  по цене 1 руб, 30 иен. за 
ки л о гр а м м  вам предлагаю т ass овощ ны е отделы 
м агазинов герпищ атяр ге . .

Я ерввуралы гкая аетешкй** В Д С А М  проводит 
набор не курсы, водителей • трансфертных средств 
категории «Ад, Начале замятий 28 июля в 18 ча
сов.

обращаэцгя адресу- здание ГАИ, автошколе 
В Д О  А М. 1 й этаж,   -

Вечерний металлургический 
техникум

О БЪ ЯВЛЯЕТ 
прием учащихся на 1989—90 учебный год.

Обучение на вечернем отделении на базе сред* 
ней ш колы ' по специальностям:
gg Прокатное производство. Специальность тех
ник-металлург. Срок обучения 3 гола 2 месяца.
Ц  Электрооборудование промышленных предпри
ятий и установок. Специальность техник-электрик. 
Срок обучения 2 года 9 месяцев 
11 Оборудование заводов черной металлургии. 
Специальность техник-механик. Срок обучения 
3 года 2 месяца,
ІР  Бухгалтерский учет. Специальность бухгалтер 
Срок обучения 2 года 2 месяца.

Экзамены I I  тура с 15 по 25 сентября по пред
метам:

русский язык и литература (письменно) 
математика (устно).
Без вступительных экзаменов зачисляются ли

ца, окончившие спедние общеобразовательные 
школы с оценками «4» и «5», средние профессио
нально-технические училища на базе восьмилет- 
него образования с оценками «4»; и «5», средние 
профессионально-технические училища на базе 
среднего образования с дипломом с отличием по 
родственной избранной в техникуме специально- 
СТИ

Д.7І Я ПОСТУ П Л F Н И Я Н ЕОБХОД И МЫ
Документ об окончании учебного заведения 

(подлинник),
ззЯ'Влвниб мз имя директора техникума на фир- 

менном бланке
выписка из трудовой книж ки.
справка о состоянии здоровья (форма 086),
4 фотографии размером 3 x 4  см 
Документы принимаются ежедневно, кроме 

сѵбботы и воскресенья, с 10 до 18 часов. Комна
ты ~ № 12, 17. 2-й этаж, ’телефоны: 2-49-88,
2-78-69.

А Д РЕС  Т Е Х Н И КУ М А : 
пр. Космонавтов,!.

С Р Е Д Н Е Е П РО Ф ЕС С И О Н АЛЬН О  Т Е Х Н И Ч Е 
СКОЕ У Ч И Л И Щ Е  № 69 О БЪ Я ВЛ Я Е Т НАБОР 
УЧ А Щ И Х С Я  НА 1989— 1990 УЧ Е Б Н Ы Й  ГО Д, 

В  С О БР АЗО В А Н И Е М  8 КЛАССОВ
Срок Обучения 3 гбда. Швея (Девушки), сле

сарь-сборщик металлоконструкций, электросвар
щик (Юноши), электромонтер по ремонту и об
служиванию электрооборудования (юноши)

" Ш  С О БР А ЗО В А Н И ЕМ  10 КЛАСС О В
Электросварщик — 1 год обучения (юноши), 

швея (с умением производить ремонт и раскрой)
  девѵшкя 2 го іа  обучения.

И С  О БРАЗО В АН И ЕМ  8 КЛАССОВ
Срок- обучения 1 год. Плотник (юноши).
Учащиеся находятся на государственном обес

печении, Поступившим после окончания іп  клас
сов выплачивается стипендия в размере 30 руб
лей.

Учащиеся, оставшиеся без опеки родителей, по
лучают ежемесячное пособие в размере 30 руб
лей, Иногородним девушкам предоставляется 
благоустроенное, общежитие.

Адрес училища: г. Первоуральск, ул. Чкалова, 
17. Тел. .2-37-25, 2-38-09.

Р Е В Д И Н С К И Й  С П О РТИ ВН О  ТЕ Х Н И Ч Е С КИ Й  
К Л У Б  при Г К  ДОСААФ  проводит набор на 
платные курсы секретарей-,машинисток..

За справками обращаться по адресу: г. Ревда, 
ул. Азина, 83 или по телефону 4-22-11.

Объединение общественного питания объявляет 
набор учеников официантов для работы в новом 
ресторане « Г А Л А К Т И К А » , который расположен 
в районе Корабельной роши по улице Трубников.

Обращаться в ресторан или по телефонам 
2-79-47, 2-37-89.

МЕНЯЕТСЯ З-Номнатная 
квартира 45 ив м с веран
д о й ’ и телефоном в г. Б Е Н А -  
Б АДЕ Таш кентской г>5 ласти 
на кввотм ру меньшей п.ёп 
щади е Пёрвг»уравьеи*. Г>А 
рашдтьсяг ул Емлина, 14, 
ке ; f 72.

МЕНЯЮТСЯ да* 2 крмнат- 
нь»е квартиры  пп 32 кв м на 
3 и 5 этажах иа З-квмнатнѵю 
и однокомнатную  квартиры . 

Звонить по смене «В» .2-61-65,

Потерялась м а л е н ька я  со 
б а чка , р а зн о в и д н о сть  п и н ч е 

ра , р ы ж е й  м а сти , лапки, 
гр у д ь  к о н ч и к  хво ста  белые. 
У бед и те л ьная  просьба к т о  
наш ел , п р сш ѵ  соо бщ и ть  по 
а д р е с у  ул . Данилова, 7 — 100, 
тел. 9-03-04 за в о зн а гр а ж д е - 
ние.

Благодарим
И с кр е н н е  бл а год ар им  со. 

сл уж и в ц е в , това р и щ е й , д ру . 
зей, з н а к о м ы х  — в се х  выра. 
з и в ш и х  свое собол езнование  
и  п р и н я в ш и х  уч а с ти е  в о р 
га н и з а ц и и  п о хо р о н  М о ска л е , 
вой  Т а ть я н ы  В аси лье вны .

Р о д с тв е н н и ки  п о ко й н о й .

825109, г. П ервоуральск, пр. Ильиче, 
21/49, Редактор 2-15-72, зам. р е д а к
тора 2-52-05, ответственный се кр е 
тарь 2-14-94, о тд е л ' лартмйней ж и з 
ни 2-52-81, эконом ический  отдел 
2 55-47, отдел инф орм ации 2-14-50, 
отдел писем  2-52-21, бухгалтер, пр и 
ем  в іъ я в л е н и й  2 53-71.

П ечать  вы со ка я . Объем 1 п. л. И н д е кс  53325. 
З а ка з  4025. Т и р а ж  33490 П е р во ур а л ь ска я  т и п о 

гр а ф и я  уп р п о л и гр а ф и зд а та  С вердлоЗлисполком а. 
П е р в о ур а л ь ск, пр . И л ьи ча , 26-а,


